

Estando, como estaba el tiempo amenazando lluvia desde hacia ya unos días y como clara consecuencia el campo en malísimas condiciones, no debía de haberse jugado ayer tarde el partido.

Convengamos pues, que la F. R. N. debía de haber suspendido el «match» para celebrar otro día que hubiera probabilidades de mayores rendimientos.

¿Es que hubo mala entrada? No. Nada de eso. Aunque en preferencia había algunos claros, la entrada general estaba completamente ocupada; pero no irrogando perjuicios la suspensión del partido, sino muy al contrario, ¿porqué no se dejó para otro día?

¡Hay cosas...!

En resumen que el partido se jugó y Guipúzcoa salió airoso de tal contienda por cuatro goals a cero.

Pero no deja de ser verdad que Vizcaya no pudo (?) traer todos sus jugadores. Faltaban Solau, Acedo, Pichichi... ¡miau! y algún otro que mi memoria quizá no recuerde.

Tampoco Guipúzcoa presentó su equipo completo.

Más dejémosnos de quien no jugó y vamos a dar cuenta de quienes tomaron parte.

Presentaron las selecciones estos dos equipos:

GUIPUZCOA.—Anechino — Arrate, Carrasco — Artola, Machín, Leturia — Sena, Abaroa, Patricio, Legarreta, Acosta.

VIZCAYA.—Ibarreche — Cortina, Ormaechea — Eguía, José María, Peña — Chacho, Pagaza, Ochandiano, Apón, Ramón.

Al reseñar este mismo partido cuando se jugó en Bilbao fui el primero en reconocer y hacerlo público, que el equipo bilbaíno era superior al guipuzcoano.

Con mi crónica di lugar a que me dijera un respetable señor en tono altanero: —Ha tratado usted muy severamente a la selección guipuzcoana.

Ya se pueden figurar cuál fué mi contestación, siendo como era, creencia mía que el equipo selección de Vizcaya era superior al de Guipúzcoa.

Ayer me sucedió todo lo contrario. Al tener noticia de que no venía el equipo completo, me atreví a pronosticar nuestro triunfo.

Pero al saber que tampoco Guipúzcoa lo hacía íntegramente, quedé en mi ánimo una ligera duda que no pude desvanecer.

Esta duda se convirtió más tarde en pesadilla. Pesadilla que duró hasta que comenzó el partido.

Un preciosísimo pase de Legarreta a Abaroa, nos hizo creer en el triunfo. Fué la primer jugada.

Si Abaroa no se hubiese restalado en la misma puerta del goal, hubiese sido el primer goal. ¡Lástima!

No transcurrió, de todos modos, mucho tiempo hasta que se consiguió el primer tanto. Machín quitando de un modo colosal la pelota a la línea de ataque contraria, avanza risueño y, pasa a Abaroa quien a su vez lo hace a Patricio para colocarlo en la red.

Breves momentos de juego y la pelota recorriendo por los puestos de Legarreta y Patricio va a parar a los pies de Sena quien marca el segundo tanto.

¿Ovaciones? Muchísimas y prolongadas.

Merece también consignarse un shoot muy precioso de Legarreta que Ibarreche tuvo que tirarla a corner. Es decir, se le fué a corner por encima del larguero después de haber pegado en sus manos. Hay alguna diferencia.

Ochandiano, luchando como un héroe, detiene y deshace no pocas combinaciones de los guipuzcoanos, que cada vez arrecian más sus furiosos ataques aunque no llegan a dominar.

También Carrasco y Arrate se lucen en su papel pues como los bilbaínos no dejan de intentar marcarse tantos, se ven acosados a cada instante. Prueba de ello es que le faltó muy poco a Ochandiano para conseguir franquear la meta de Anechino en un pase avanzado que le hicieron.

Nada más ocurrió en la primera mitad.

Al comenzar la segunda cuando todavía no habían entrado en juego los equipos el diminuto Legarreta (comparado con José María), este muchacho que parece incapaz de hacer semejante travesura, mete el tercer goal.

¡También es atrevido! Me recordó a Portugal en la actual guerra mal llamada europea.

Bilbao tira un corner.

Machín hace un colosal pase a Sena, contra éste magistralmente pero su centro no tiene el remate a que se hace acreedor.

El mismo Machín después de un regate a José María lanza un largo shoot, de esos que lo hacen a uno más popular que al verdadero Kaiser y marca el cuarto goal de Guipúzcoa.

Para con mucha vista Ibarreche dos shoots de Legarreta y termina el partido.

Bilbao jugó bien. Ibarreche no fué de los que más se lució. Ormaechea se merece mayores elogios. Gracias a él Vizcaya no sufrió un serio desastre. Cortina cumplió nada más.

Los medios jugaron con fortuna. José María no le dejó moverse a Patricio. Es la muralla de siempre.

Chacho muy ameno en «off-side»; Pagaza tuvo en constante peligro a Anechino; Ochandiano, Apón y Ramón tuvieron ratos. Este la mayor parte del tiempo estuvo bastante desequilibrado.

Los nuestros todos monumentales. La verdad es que cuando se gana todo el mundo juega bien.

Arrate, Machín y Acosta los «extras». Legarreta «el travieso» admirable. Artola muy trabajador y Acedo muy decidido.

El señor Arsuaga de árbitro, imparcial. El público dando ejemplo de correcto.

EL KAISER.

Pelota

En el Moderno

Con extraordinaria concurrencia jugaron la tarde de ayer en el frontón cubierto del paseo de Atocha, según se había anunciado, Berolegui y Ucin mayor, colorados, contra Campos menor y Arzamendi, azules, a condición de sacar los delanteros de los ocho y los nueve cuadros, respectivamente, y el partido, en conjunto, no pasó de regular.

Berolegui y Ucin mayor alcanzaron a sus rivales a 22. Pero después de otra igualada a 23 volvieron a adelantarse Campos menor y Arzamendi, los azules, llegaron a los 50 tantos, final del partido, cuando sus adversarios tenían 38.

Hoy juegan Larrañaga y Ucin mayor, colorados, contra Irigoyen y Vega, azules, sacando Larrañaga del 9 y Irigoyen del ocho y medio.

Asamblea y partidos

A primera hora se reunieron los delegados de los clubs vascos y de la pelota y trataron de asuntos de beneficencia al «Arónil» de parte.

Fue designado fué nombrado presidente el señor Bermejo.

Después de la asamblea, jugaron en primer término un partido a mano los señores Recondo hermanos, pertenecientes al Club Fortuna, contra la pareja del Club Sartzko, de nuestra ciudad.

Ganaron los hermanos Recondo dejando a sus contrarios en 10 tantos para 20.

A pala jugaron Campos de Sport de Bilbao, representado por el señor Irigoyen, vicepresidente de dicho club y otro distinguido aficionado, contra los señores Eguía y Adarraga del Jolastokieta y Fortuna respectivamente.

GGanaron los bilbaínos, dejando a sus contrarios en 35 tantos para 45 a que iba concertado el partido.

Madrugada

(Por teléfono) Madrid, 7.—3 m.

Méjico.—Las tropas del general Carranza se apoderaron de Puebla, después de derrotar a las fuerzas de Villa, a las que causaron enormes pérdidas.

Cádiz.—Ha fallecido el almirante de la escuadra marqués de Arellano. Su muerte ha sido sentidísima.

Noticias

LA URBANA Tiene el gusto de participar a sus clientes que los números premiados en el sorteo de Reyes son:

El 5.710, jamón en dulce.

El 5.746, botellas de Jerez.

UN CADAVER

A las 6,45 de la tarde de ayer y en la casa número 8 de la calle de Idiazquez, fué acometido de un accidente al bajar las escaleras un individuo llamado Manuel Cestona.

Trasladado a la casa de socorro se vió que era ya cadáver e inmediatamente se avisó al juez de instrucción, quien se personó instruyendo las primeras diligencias.

CONATO DE INCENDIO

En la casa número 2 del Paseo de los Fueros se declaró ayer un pequeño incendio, a consecuencia de haber comenzado a arder el hornillo de las chimeneas.

Acudieron los retenes de bomberos, sofocándolo enseguida.

Guisantes Trevijano

Preparados sin color artificial

SECCION FINANCIERA

BOLSA DE PARIS

Table with 3 columns: Renes, Exterior España, Interior, Acciones B. Nacional de Méjico, etc.

BOLSA DE MADRID

Table with 3 columns: Interior contado, Amortizable, Acciones Banco de España, etc.

CAMBIOS

Table with 3 columns: París, Londres, etc.

BOLSA DE BILBAO

Table with 3 columns: Acciones Banco de Bilbao, Crédito Unión Minera, etc.

Espectáculos

FRONTON MODERNO

Grandes partidos a remonte para hoy a las cuatro.

Larrañaga y Ucin mayor, colorados, contra Irigoyen y Vega, azules, sacando Larrañaga del 9 y Irigoyen del ocho y medio.

Precios: Palcos 2 pesetas, sillas 1 peseta y galería, 0,50.

TEATRO VICTORIA EUGENIA

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.

1.º «El rey del presidio». 2.º «Blanco y negro».

A las siete y media de la tarde y diez y media de la noche.

1.º «La estrella del genio». 2.º «Max Linder dramático».

SALON MIRAMAR.—Grandes secciones cinematográficas.

A las seis de la tarde.—Sesión de Cine. 1.º «La Vestal del Genio».

A las siete de la tarde y nueve y media de la noche. 1.º «La Vestal del Genio». 2.º Troupe liliputiense.

SALON NOVEDADES

Sesiones para hoy, de seis a nueve y a las diez de la noche. 1.º «La banda de los cinco». 2.º «Kri-Kri, soldado de Africa».

CAFE DE GUIPUZCOA

Interesantes sesiones de cine tarde y noche los domingos y días festivos.

Anuncios preferentes

Salón Miramar Cine Modelo

Grandes secciones de cinematógrafo, proyectándose interesantes películas de las mejores marcas.

Gran aparato Heinrich Ernemann

Tornero mecánico

Hace falta uno muy práctico y que sepa de ajuste, siendo indispensable que sea de buenos informes. Diríjase a esta Administración.

Fábrica de pizarrería Echeverría, Luluaga y Compañía

ISASONDO (Guipúzcoa) Los bloques de esquit de las canteras de lista, de color mate, se dividen en láminas perfectas de todos grosores y grandes dimensiones aplicables a numerosos usos; tales como cobertizos, pavimentos, balcones, chimeneas, lavabos, ventiles para ventanas, billares, mostradores, fregaderas, pesebreras, retablos, retretes, divisores, pantones, lápidas, etc., etc.

Listones para cuadros de juegos de pelota, esquinas de aceras, jardines, huertas, pasos, etcétera. Los grecos se envían por correo pagado, según las dimensiones y gruesos de la que se pide.

Mostazas Trevijano

El mejor y más sano aperitivo

Pinturas, dorados, escultura, talla y proyectos de construcción arquitectónico-escultórica de ASCENSIO GALARRAGA

VERGARA (Guipúzcoa) Grandes talleres de mobiliario para el culto Divino, como Altares, Retablos, Púlpitos, Confesionarios, Credencias, etc. Bajo la inspección artística de

D, Saturnino López Gómez

autor de las capillas del Rosario en la Conventual de la Encarnación de Bilbao, y de las ejercitantes y suntuosas de la Inmaculada en la Santa Casa de Loyola.

Decoración en todos los estilos para los trabajos mencionados y otros de cualquier índole civil.

Especialidad en dorados, bruñidos, grabados, cincelados y policromados, en las ofigies y en las decoraciones escultóricas de la construcción arquitectónica, que comprende todo lo citado Cuadros de don Pablo Uranga.

Catálogos de estatuas religiosas, y se encargan de las mismas.

Peñaflorida, 6, San Sebastián Calzados para caballero

Las mejores botas de agua, cosidas a mano, 13, 14 y 15 pesetas par. Para vestir: botas superiores de boreal, de 11 y 12 pesetas; son cosidas. Hermosas botas Suiza, de paño, 4,50 Zapatillas de orillo, tres pesetas. Zapatillas silenciosas, 1,70.

Calzados para señora

Superiores botas de Osearia y Dóngola a 7,50 y 8 pesetas par. Los zapatos de ambas clases de 6,50 y 7 pesetas. Botas de paño cosidas, con hebillas y felpilla seda a 4 pesetas. Zapatillas silenciosas, 1,30 par.

Calzados para niños

Botas de agua y botas de Osearia fuertes para vestir de 4,50, 5 y 5,50. Botitas paño, cosidas, hasta el 24, a 1,75.

Ayuntamiento DE MOTRICO

El día 8 del próximo mes de Enero a las once horas de la mañana se procederá a la adjudicación en pública subasta de 40 obligaciones de a quinientas pesetas nominales con un interés anual de cuatro y medio por ciento.

Las proposiciones se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento antes de las once de la mañana del expresado día 8 con sujeción al modelo y condiciones que se hallan de manifiesto en las oficinas municipales.

Motrico 24 de Diciembre de 1914.

El Alcalde Presidente SATURNINO BUSTO.

Muebles de todas clases, Camas de latón doradas. Nuevos Modelos Los mejores precios por ser fábrica. Regalo a los compradores a contado y a plazos.

La Villa de Bilbao REINA REGENTE Y ALDAMAR San Sebastián

Academia JURÍDICO-MERCANTIL (Doce años de existencia)

Carreras de Derecho, Asignaturas del Bachillerato. Preparación para Aduana, Correos, Telégrafos, Policía, Ferrocarriles

Francés-Inglés-Alemán Calle S. Marcial-7-bis-3.º

Informes de dos y media a tres y media todos los días.

Casildo Tellechea (Sucesor de Santa Cruz)

Para comprar calzado bueno y barato acudan a esta casa y se convencerán.

TELEFONO 10-91. San Jerónimo, 15—San Sebastián

“Cognac Barbier” es el mejor

“Gran Liquidación”

Por tener que hacer reformas en el local se liquidan a precios baratísimos todas las existencias.

Artículos para regalos, perfumería, papelería, bisutería, juguetes, artículos piel, bolsos de señora, abanicos, paraguas, grabados de Eibar, libros misarios, medallas, pilas, colares, pendientes, géneros punto, guantes, gorros, etc., etc.

ISIDORO ARLUCE Avenida 23, esquina a la calle Fuenterrabía.

Ferretería de Santos Eizaguirre

Despacho: Fuenterrabía, 9. Almacén: San Martín, 49. Teléfono 888.—SAN SEBASTIAN

Máquinas para triturar manzana. Máquinas para prensar manzana.

Completo surtido en loza, cristalería, porcelana, aluminio, huiles. Artículos de calefacción, braseros, calentapiés, estufas, etc.

Pizarrerías de Hijos de Juan M. Sarasola Isasondo (Guipúzcoa)

Teléfono 2.618—Telegramas: Sarasola-Villafraanca (Guipúzcoa). (Nombre Comercial registrado)—Única en su clase en Europa

Primeros premios en las varias Exposiciones que ha tomado parte. Agentes en Buenos Aires, Montevideo, Río Janeiro y Amsterdam. Depósito y talleres en París

Tableros para mesas de billar.—Urinarios o retretes de todos modelos.—Pizarras con marco y pizarrines empapelados para escuelas.—Placas garantizadas para industria eléctrica.—Baldosas perforadas para depósitos de pastas de fábricas de papel.—Embaldosados de diferentes modelos.—Pizarras para cubiertas.—Listones para esquinas de asfaltados.—MOLDES DE TRABAJOS BAJO PLANO. Catálogos, grecos, etc., etc.



Table with 3 columns: Paquetes de pastillas, Puntitas, 1.º marca Chocolate de la Trappe, 2.º marca Chocolate de familia, etc.

Cajitas de merienda a 3 pesetas, con 64 pastillas. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados desde 50 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y a la vainilla. No se carga a más el embalaje. No hacen trabajo de exportación, desde 50 paquetes. Al detalle, principales ciudades.

Sobre-Monedero

Para circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial, creados, por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899

El sobre monedero circula entre todos los pueblos de la Península e Islas Baleares, Canarias y Costas de Africa, y donde no haya Administraciones Correos, están obligados a admitirlos a la circulación los carteros y peñoneros rurales.

El SOBRE MONEDERO es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas en cualquier clase de moneda y en todos clase de fracciones. Con el sobre monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para envíos al comercio, suscripciones de periódicos pedidos del libro, pensiones, mesadas, etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. EL SOBRE MONEDERO tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío.

El SOBRE MONEDERO se vende en los estancos, Administraciones, Estafetas de Estación y Caritativas, librerías, tiendas de objeto de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán a las Oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia los demás pedidos a las Oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para extender el servicio y ganar importantes.

Oficinas: Goya, 6, bajo, MADRID

Esquelas mortuorias

En la Administración de El Correo del Norte se admiten esquelas de defunción, funeral o aniversario, hasta las tres de la madrugada.

Precios, desde 10 pesetas hasta 1.000 según tamaño y plana

Las esquelas mortuorias deben publicarse solamente en los periódicos católicos, cuyos lectores tienen fe, rozan y aplican sufragios por las almas de los difuntos.

TESTIMONIO AUTORIZADO

El Boletín Oficial Eclesiástico de la Archidiócesis de Toledo, en su primer número del año 1911, decía lo siguiente:

“Esquelas mortuorias”

Lo más monstruoso es que el dinero de las esquelas de defunción pidiendo sufragios y oraciones se lleven a periódicos que hacen gala de no creer en el Purgatorio y constantemente atacan a la Iglesia y a los eclesiásticos encargados de aplicar el Santo Sacrificio de la Misa; lo incomprensible sería que se anunciase la muerte de personas piadosas donde se anuncian negocios que son verdaderos timos y más o menos veladamente se hacen ofrecimientos propios de inmundas Celestinas.

Con sobrada razón los prelados acuerdan que no tengan efecto las indulgencias concedidas si en tales publicaciones son anunciadas. Sucede de ordinario, que las esquelas mortuorias van a engrosar el caudal del periodismo judaizante, no porque así lo mandase, sino contra la expresa y terminante voluntad del difunto, despreciada por sus albaceas, por sus parientes, por las personas en quienes más confianza tenía; y de ahí la conveniencia de que en los mismos testamentos, al disponer los funerales, se consignase la forma y publicación de que la muerte haya de ser anunciada.